



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vigueras

La mañanera del pasado miércoles 21 de enero estuvo en modo defensivo. La presidenta Claudia Sheinbaum tuvo que defender el nombramiento de Francisco Garduño, anterior titular del Instituto Nacional de Migración (INAMI), en un puesto en la SEP que dirige Mario Delgado. Aseguró que el proceso legal por la muerte de migrantes en un incendio en la estación de Ciudad Juárez ya concluyó, "ya culminó su proceso y salió en libertad", agregó la mandataria, algo que fue rebatido en medios y redes sociales, incluso por organizaciones de víctimas del siniestro.

Otro argumento para justificar la incorporación de Garduño a la SEP fue que era el mejor perfil, "es polémico, pero él terminó su proceso", insistió, para añadir que "es doctor en derecho, no es un perfil cualquiera".

Siguiendo con la línea defensiva de la mañanera, también tocó el turno al envío de petróleo a Cuba, acerca de lo cual la presidenta Sheinbaum dijo que se mantiene por contratos y razones humanitarias y que "es muy poco lo que se envía" pues forma parte de un "apoyo solidario" ante una situación de penuria.

Otro tema que tuvo que aclarar fue el aterrizaje de un avión de la Fuerza Aérea de Estados Unidos en el aeropuerto de Toluca, al cual le ha dedicado dos mañaneras, pero ahora sumó otra explicación para justificar la llegada de una nave militar extranjera a territorio nacional, ya que en esta ocasión afirmó que no tenía que decidir el Senado, sino el Consejo Nacional de Seguridad. La razón para el arribo de la aeronave fue para trasladar a militares mexicanos a tareas de capacitación al vecino del norte, ante lo cual reconoció que es mejor que el viaje sea en un avión mexicano.

Finalmente, también tuvo que abordar la polémica que rodea a la alcaldesa de Acapulco Abelina López. La presidenta Sheinbaum señaló que para que se le investigue por un desvío de recursos, es necesario que exista una denuncia formal ante la Auditoría Superior de la Federación, algo que algunos periodistas interpretaron como una sugerencia para que se proceda de esta manera, pues también la mandataria agregó que la rendición de cuentas no solo pasa por las instancias fiscalizadoras, sino por la evaluación ciudadana y que es la población "quien tiene la última palabra" sobre el desempeño de sus autoridades.

APUNTES ELECTORALES

Ricardo Monreal, coordinador de los diputados federales de Morena, dio a conocer que respecto a la reforma electoral habrá cambios en la redacción de la iniciativa que está próxima a entregarse en San Lázaro. Anticipó que habrá foros a los que se invitará incluso a los partidos de oposición.

De acuerdo a El Universal, el PT y el PVEM, aliados electorales de Morena, han pedido en la negociación para otorgar sus votos en la Cámara de Diputados para aprobar la reforma electoral, que no desaparezcan los plurinominales y no se toque de golpe el financiamiento público.

Mis redes: <https://linktr.ee/areyesvigueras>

El contenido de esta columna es responsabilidad exclusiva del columnista y no del periódico que la publica.



Foto: Gobierno de México